



## RESEÑA HISTÓRICA DE LA INSTITUCIÓN EDUCATIVA “SANTÍSIMA VIRGEN DE GUADALUPE”.LA OBRILLA

En el **Centro Poblado** “La Obrilla”, que se encuentra ubicado a 26 km. de distancia, al norte de la capital del distrito de Castilla y a la margen izquierda aguas abajo del Rio Piura, se encuentra la I.E. “Santísima Virgen de Guadalupe” 15182 Primaria - Secundaria.

En el año 1939, los moradores de este caserío preocupados por dar educación a sus hijos contrataron a dos maestros: los señores Arturo Gonzáles Sánchez y a la señorita Isabel Sánchez que llegaron de Piura, ellos eran muy exigentes con los estudiantes para que aprendan y enseñaban de 5 a 8 de la noche en la casa hacienda del lugar cuyos dueños eran los hacendados Seminario, en esa época no se usaba uniforme y para celebrar las fiestas patrias elegían una reina y sus damas de honor paseándolas en tractor por todo el aquel entonces caserío.

En 1969 llegó una profesora llamada Nancy, quien construyó su casa y en ella enseñó a niños y jóvenes en las mañanas y noche su sueldo era pagado por los padres de familia en forma mensual y luego lo hizo la Cooperativa “Ciro Alegría”.

Al transcurrir del tiempo durante el período gubernamental del que fue presidente de la república Juan Velasco Alvarado quien marcó una serie de reformas en el Perú entre ellas la reforma educativa en el año 1972 es cuando se forma una Comisión dirigida por el Señor Fermín Chávez Viera plenamente organizados se dirigen a la entonces zona de educación en busca de fomentar la creación de una escuela para que sus menores hijos estudien.

Después de tantas idas y venidas lograron la creación de la escuela con el N° **15182 con R.D.R. N° 01800 con fecha 27 de junio de 1973** empezando a funcionar en un local del material rústico que los padres construyeron llegando a laborar la profesora Aura Gil Calle en calidad de nombrada por el estado y acompañada por la profesora Soledad Castro impartiendo enseñanza a niños y niñas del primer a sexto grado y también se conformó la primera Asociación de Padres de Familia.

Más adelante con el transcurrir de los años la población escolar fue creciendo estos mismos padres de familia solicitaron a la zona de educación la ampliación del nivel secundario es así que en el año 1979 lograron que se apruebe dicha ampliación con la **R.D.R. N° 014 del 20 de abril de 1979**, llegando a laborar los profesores Franco Navarro Pacherrres, César Palacios Calle, Gerardo Ortiz Alberto Baldeón Castro, Teresa Arrunátegui, Rosario Vilela, María Palomino, entre otros.

Mediante la gestión de los padres de familia entre los años 1982-1985 se logró construir parte del pabellón del nivel Secundario con el apoyo de FONCODES. Otra parte de la infraestructura del pabellón de primaria fue construída por FONCODES a partir del año 1992 logrando así su crecimiento en infraestructura y adquisición de mobiliario siendo en ese entonces director el Profesor Franco Navarro Pacherrrez quién fue después reemplazado por María Palomino, profesora muy entregada a su trabajo. Con el tiempo estos profesores fueron trasladados a Piura quedando como director el profesor César Palacios Calle por el año 1995 quien gestionó ante FONCODES la construcción de dos aulas, los servicios higiénicos y la plataforma deportiva de la I.E., luego tomó la dirección por un año un capellán de la fuerza aérea del Peru al año siguiente tomó el cargo



el profesor Rosales Chumo, y fueron suscediendo en el cargo los profesores Gladys Burgos, Pedro Sánchez Gómes.

Posteriormente en el año 2002 tomó la dirección el profesor Francisco Inga Poicón que con apoyo del Gobierno Regional y la Municipalidad Distrital de Castilla en el año 2005 se construyeron dos aulas, funcionando en una de ellas el Centro de Recursos Tecnológico, también se construyó el cerco perimétrico, la plataforma deportiva y en el año 2013 la municipalidad Distrital de Castilla construyó 02 aulas con su respectivo mobiliario con dinero de presupuesto participativo y la pérgola también se lograron premios como gallardetes en desfiles, en campeonatos deportivos, en concurso de loncheras saludables donde se reciben como premios un amplificador, una laptop, un proyector, un ecran, participando madres de familia del nivel primario orientadas por los profesores quienes también fueron premiadas así mismo se obtuvo y la donación de una nueva banda de paz.

**En el año 2015**, llegó a la institución educativa, la Magister Sofía Mercedes Ato Peña primera directora designada por el Primer concurso Público a nivel nacional, del Minedu quien recibe la institución educativa como N° **15182**, posteriormente, en el año 2016 la dre Piura aprueba el cambio de nombre. A santísima virgen de Guadalupe.

Aquella gestión se inicia con 10 secciones en Primaria y 10 docentes, y en Secundaria con 7 secciones y 9 docentes **total 19** docentes **y 452** estudiantes.

En esa conducción se adquirió, una serie de logros en campeonatos, concursos, desfiles, Proyectos que han hecho merecedora a nuestra I.E. de premios, de primeros lugares, a nivel Regional como “ Piura lee y escribe para aprender” “ Cuentos de mi Región” “ Reciclamos en nuestra Comunidad” “ Biohuertos familiares con la técnica en Hidroponía” así como la donación de una Planta de tratamiento de agua potable donada por la República Checa; Igualmente cuenta haber recibido por años consecutivos **el Bono Escuela**, para todos, lo cual nos muestra el compromiso con los aprendizajes a nivel nacional y regional de toda la Comunidad educativa en pleno, mejorando sus condiciones para Aprender.

En el año 2017 escenario de inundaciones por las lluvias, que azotaron nuestra región y la I.E. fue registrada por Ugel Piura dentro del listado de instituciones beneficiadas por Reconstrucción Con Cambios (RCC) como afectada y es a partir de éste hecho fortuito que se inicia la larga gestión de más de 3 años por un Nuevo Colegio, con el apoyo del señor Iván Ángeles Vásquez, secretario general del Centro Poblado. Ésta I.E. Fue diseñada conjuntamente con los ingenieros de la Empresa constructora **Alex Quinde** y presentado en expediente a la Municipalidad de castilla, entidad ejecutora para su aprobación a fines del 2019.

El 17 de Setiembre del año 2020, en plena pandemia se hace la entrega del terreno del Plan de contingencia a la Municipalidad y luego, en febrero del 2021 por Resolución Municipal, sale a convocatoria Pública siendo en la segunda convocatoria la constructora SAN JORGE. E. I.R.L se adjudica la obra e inicia en octubre del 2021 la demolición y posterior Reconstrucción de la I.E Santísima Virgen de Guadalupe por el período de 1 año, Posteriormente, con el cese de la directora en marzo del 2021, quien estuvo por 6 años, asume la dirección el profesor Florencio Viera Sernaqué, quien, en su calidad de encargado desde marzo 2021, estuvo al frente de la I.E. participando activamente en diferentes eventos. hasta diciembre de 2022.



En enero de 2023 asume la dirección la magister TESH DEL ROSARIO CHINGUEL TICLIAHUNCA, POR CONCURSO "PROMOCION INTERNA". Actualmente nuestra I.E cuenta con modernos ambientes con aulas amplias, laboratorio, de biología, química y física, modernas bibliotecas para primaria y secundaria, ambientes de dirección, secretaria, archivo, sala de música, sub dirección, sala de profesores, laboratorio de cómputo para ambos niveles, auditorio, cocina, arco de techos para primaria y secundaria, servicios higiénicos, etc. en un área de casi 10.000 m<sup>2</sup>. En este año nuestra institución educativa participo en diferentes eventos cívico culturales resaltando ser ganadores del primer lugar en el DESFILE ESCOLAR REALIZADO EN EL MEDIO PIURA EN AMBOS NIVELES, además del primer puesto en el DESFILE CIVICO ESCOLAR EN EL NIVEL SECUNDARIA Y SEGUNDO PUESTO EN EL NIVEL PRIMARIA, ORGANIZADO POR LA MUNICIPALIDAD DE CASTILLA. Al año 2023 la I.E. cuenta con Jornada escolar completa desde el año 2017, con un total **de 26 docentes EN SECUNDARIA Y 18 EN PRIMARIA** CON un total de 807 estudiantes, 1 personal de apoyo Y servicio nombrado. También cuenta con 4 miembros Cas administrativos, (PSICOLOGA, CIST, VIGILIANTE Y MATENIMIENTO) y un vigilante contratado por APAFA. lo cual la hace la única JEC en el Medio Piura

FIN....